
 

Uso de L e U no final de sílaba 

As letras "L" e "U" no final de sílabas possuem usos e 

pronúncias distintas que dependem de sua posição nas 

palavras. Vou explicar cada caso, ilustrando com exemplos 

para facilitar a compreensão. 

Uso da Letra "L" 

1. No Final de Sílabas 

No meio da palavra: 

 Quando "L" aparece no final de uma sílaba dentro de 

uma palavra, geralmente é pronunciado como /ɫ/ (som 

velarizado). Exemplos: 

 alto (al-to) 

 calma (cal-ma) 

 salto (sal-to) 

No final da palavra: 

 Quando "L" está no final de uma palavra, 

especialmente nas palavras monossilábicas, a 

pronúncia pode variar conforme a região do Brasil, 

mas geralmente se pronuncia como /u/ no Brasil, ou 

mantém-se como /l/ em Portugal. Exemplos: 

 sol (so[u]) 

 mel (me[u]) 

 anel (ane[u]) 

Uso da Letra "U" 

1. No Final de Sílabas 



 

Como vogal: 

 Quando "U" está no final de uma sílaba e atua como 

vogal, é pronunciado como /u/. Exemplos: 

 Sauna (sau – na) 

 Chapéu (cha-péu) 

 Açougue (a-çou-gue) 

Como Saber Quando Usar "L" ou "U" no Final de 

Sílabas 

Regras e Exemplos Práticos: 

1. Palavras terminadas em "L": 

 Muitas palavras em português terminam com "L" 

e, nesses casos, ele nunca é substituído por "U". 

Exemplos incluem: 

 animal (a-ni-mal) 

 festival (fes-ti-val) 

2. Palavras com "L" no meio: 

 Quando "L" aparece no meio de palavras, ele 

continua sendo "L" e mantém sua função. 

Exemplos: 

 maluco (ma-lu-co) 

 saldo (sal-do) 

3. Palavras com "U" no final de sílaba: 

 "U" como vogal no final de uma sílaba é utilizado 

em várias palavras e é importante lembrar que 

ele representa um som distinto de "L". Exemplos: 



 

 batuque (ba-tu-que) 

 urubu (u-ru-bu) 

Dicas Adicionais 

 Ortografia: A ortografia oficial da língua portuguesa 

especifica quando se deve usar "L" ou "U". Sempre 

que tiver dúvidas, consulte um dicionário ou as regras 

de ortografia. 

 Pronúncia regional: Esteja ciente das variações de 

pronúncia regional, como a diferença entre o 

português brasileiro e o português europeu, 

especialmente na pronúncia do "L" final. 

Exemplo para Fixação: 

Considere a palavra "salto" (sal-to). Aqui, "L" está no final 

da primeira sílaba, mantendo-se como "L". Já na palavra 

"mingau" (min-gau), "U" aparece no final da última sílaba, 

sendo pronunciado como /u/. Estas distinções são 

essenciais para a correta grafia e pronúncia em português. 

 


